

REDACCION
Y ADMINISTRACION
ARMAS, s. r.
TELEFONO 1705
Apartado Correos núm. 9
Talleres: Teléfono 1603

Imperio

11

AGOSTO DE 1937

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S. NUMERO 248

Se ha adelantado la línea de vanguardia en el sector de Albarracín

En el frente asturiano queda cortado un intento de ataque enemigo
De Sevilla a Badajoz

Doce días de avance arrollador y victorioso de las columnas de Yagüe

Yagüe, Castejón, Asensio, Del Oro, los cuatro nombres de los mandos de las fuerzas que liberaron a Extremadura

por Herminio PINILLA YUBERO

"LIMPIEZA" EN ANDALUCIA

A la ocho de la mañana del día 2 de agosto de 1930, salían de Sevilla las columnas que habían de liberar de la garra marxista Extremadura y subir hasta las puertas de Madrid en ruta triunfal jamás realizada por cuerpo de ejército alguno.

Antes se habían registrado algunas acciones castrenses para limpiar la provincia de Sevilla y parte de Córdoba y Huelva. El entonces comandante Castejón, primero en la ciudad del Betis, con treinta legionarios de la quinta Bandera y varios falangistas y requetés, después con la Bandera de su mando completa realizó brillantes movimientos que terminaron todos con el triunfo más completo.

En un zig-zag de relámpago, que era muerte y que era vida, aquel puñado de valientes empezó a barrer de la bella tierra andaluza a la canalla asiático-marxista. Los dos avances desde Sevilla, a derecha e izquierda del Guadalquivir, hasta Morón, por un lado, y hasta la Palma por el otro; después, y también partiendo de la capital de Andalucía, su recorrido, por las provincias de Sevilla y Córdoba, primero en línea recta hasta Ecija, luego en descenso rápido hasta Osuna, en zig-zag brusco, para dominar los foros rebeldes de Estepa y La Roda y, finalmente, en ángulo recto otra vez hacia el Norte, hasta llegar a Puente Genil, la industriosa población cordobesa, fueron movimientos tácticos de una rapidez extraordinaria que contribuyeron eficazmente a formar la base en que se pudiera apoyar después la primera expedición bélica integrada por un cuerpo de ejército completo.

Este cuerpo de ejército fue el que salió en la clara mañana sevillana del 2 de agosto de la Torre del Oro, al mando del entonces teniente coronel Yagüe y compuesto por tres columnas, la primera mandada por el coronel don Carlos Asensio Cabanillas, que iba en vanguardia; por el comandante Castejón la otra, y la tercera por el comandante Del Oro.

La agrupación de estas unidades tenía el nombre de columna de Madrid o Ejército expedicionario de Marruecos. Cada columna estaba integrada por una bandera del Tercio, dos Tabores de Regulares, tres batallas del siete y medio y se-

Hoy hace un año que las columnas del entonces Teniente Coronel Yagüe, procedentes de Africa, ocupaban la histórica ciudad de Mérida.

Los legionarios del heroico Teniente Coronel, y los regulares de Asensio, amenazaban con sus anhelosas bayonetas las puertas de Badajoz, en donde con fuego y sangre dejaban escrita una de las más brillantes páginas guerreras.

En este aniversario triunfal recordamos la epopeya de las armas nacionales en la liberación de Extremadura.



El glorioso y heroico GENERAL YAGÜE, que hace un año, al mando de las columnas expedicionarias, sembraba de triunfos la ruta gloriosa de Sevilla a Badajoz

ciones de Ingenieros, Intendencia y Sanidad.

¡Qué alegres y gozosos desfilaron por las calles de Sevilla los bravos legionarios de Yagüe y los bronceados Regulares de Asensio! Sabían que les esperaban centenares de kilómetros de tierra española por reconquistar, liberar a millares de cautivos de la esclavitud moscovita, secar ríos de lágrimas y llevar a lo más alto de las torres de los pueblos y ciudades la gloriosa enseña de la Patria, la bandera roja y gualda.

CAMINO DE EXTREMADURA

Las fuerzas no encontraron dificultad alguna hasta llegar al puente que hay sobre la ribera de Huelva, donde hallaron este volado. La sección de Ingenieros que formaba en la columna hizo un puente provisional para el paso de soldados y material, aunque para ello hubo de volver a Sevilla a aprovisionarse de materiales especiales, puesto que la importancia de la voladura lo requería. Pasado que hubo la columna de vanguardia, que era la del heroico teniente coronel Asensio, emprendió la marcha por la carretera general de Sevilla a Badajoz, hasta llegar a El Ronquillo, donde cuadrillas de marxistas emboscados en las afueras, comenzaron a tirotearla. Desplegóse en guerrilla una compañía e hizo huir a los atrevidos, que osaron oponer resistencia.

Las fuerzas pernoctaron aquella noche en El Ronquillo y a la mañana siguiente salieron en dirección a Santa Olalla, donde entraron sin resistencia alguna por parte del vecindario, que aclamó a la Legión y Regulares con frenéticos ¡Arriba España!

Este pueblo, famoso por sus minas de hierro y su rica ganadería, tuvo para los soldados la expresión emocionante de una adhesión leal. Las autoridades, ya legitimadas, rindieron homenaje al jefe de las columnas, mientras que el vecindario prodigaba a los soldados muestras claras de simpatía fraternal. Desde Santa Olalla partió una expedición pacificadora hasta Cala, importante villa subida a más de seiscientos metros de altura en las fragosidades de Sierra Morena. Ya de noche, las tropas salieron de Santa Olalla para tomar de nuevo la carretera.

(Continúa en la pág. 8.)

Frente de Teruel

Las posiciones últimamente conquistadas al enemigo son una base excelente para futuras operaciones

Teruel, 10.—Durante todo el día de hoy ha estado volando la aviación, castigando durísimamente los reductos rojos. Varias escuadrillas de caza han estado volando a escasa altura, ametrallando los atrinchamientos rojos, sin que la aviación marxista nos haya honrado con su visita. Está demostrado que están plenamente convencidos de la superioridad de la aviación nacional, que en todo caso les ha hecho ver su valor y arrojo en los combates.

Todos los intentos de los rojos de recuperar sus posiciones conquistadas estos días por los soldados de España se han visto frustrados ante nuestras trincheras, ya que antes de llegar a nuestras alambradas eran fuertemente rechazados, con gran número de bajas.

En el día de hoy ha continuado el avance de nuestras fuerzas, que conquistaron, después de vencer la resistencia enemiga, importantísimas posiciones que nos colocan en una formidable situación para efectuar operaciones de mayor envergadura y que no he de tardar en comunicarlas por mis crónicas. LOGOS.

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 10 de Agosto de 1937:

Ejército del Norte

Frentes de Vizcaya, Santander y León.—Algunos tiroteos.

Frente de Asturias.—Durante la noche pasada el enemigo intentó un ataque a la posición de Abriot, siendo rechazado y causándole numerosas bajas.

Ejército del Centro

En el sector de Albarracín se han avanzado nuestras líneas completando las operaciones de estos últimos días, sin que el enemigo opusiera alguna resistencia. Se pasaron a nuestras filas 59 milicianos con armamento.

En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

Ejército del Sur

Tiroteos sin importancia en algunos sectores del frente de Córdoba.

Salamanca 10 de Agosto de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno, Segundo Año Triunfal.

Visado por la Censura

La calma reina en el frente de Madrid

Grandes expediciones de camiones transportan a diario los miles de heridos que llenan los hospitales madrileños

Avila, 10.—Estamos atravesando un período de calma en el frente de Madrid. Las operaciones en este frente han cesado para despertar la atención sobre los avances de las tropas nacionales en el frente de Teruel.

Los últimos pasados a nuestras líneas han manifestado que las autoridades de Madrid se ven en la imposibilidad de llevar alimentos por estar todos los coches y camiones ocupados en el transporte de heridos, que desde los hospitales de Madrid son evacuados hacia Levante ante la imposibilidad de atenderlos en la capital.

También manifiestan que la mayoría de los milicianos últimamente movilizados por el gobierno ilegítimo, arden en deseos de pasarse a las filas nacionales, pero se encuentran en la imposibilidad de hacerlo por la estrecha vigilancia de que son objeto por parte de las brigadas internacionales, entre los que a

diario se registran colisiones en el frente como consecuencia de las últimas derrotas sufridas por las brigadas internacionales en el sector de Brunete.

También han manifestado los desmanes cometidos por los internacionales en los pueblos próximos al frente, en los que han saqueado todas las casas, aun estando habitadas, diciendo que iban a registrar por orden de la Junta de Defensa.

En una de estas casas encontraron en casa de una persona de derechos algunos ornamentos de iglesia que había guardado para librarlos de la furia bolchevique.

Han manifestado que estos milicianos esperan la oportunidad de marcharse a sus países por los malos tratos que reciben de los oficiales soviéticos, dirigiendo a diario mensajes, pues las cartas no llegan a las Embajadas de sus respectivos países pidiendo la repatriación.—LOGOS.